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Die Themen: 
 

• Unsere Website: www.quartierverein-altberg.ch/  
 

• GLEIS21 – Kulturhaus in unserem Quartier 
 

• QVA – Vorstand 
 

• Allmend Glanzenberg / Höck 
 

• Arbeitsgruppe Geschichte Altbergquartier 
 

• Räbeliechtliumzug 
 

• Aktion Weihnachtsbaum 
 

• Mobilfunkantenne 
 

• Böötler Nötzliwiese 
 

• Fremdverkehr im Quartier 
 

• Hinweis: Fotoausstellung GLEIS21 
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Quartierverein Altberg - Jahresbericht März 2019 bis Oktober 2020     

 

Das Corona-Virus hat das Leben von uns allen etwas auf den Kopf gestellt, vieles 

ist nicht mehr wie vorher und wir müssen uns neu orientieren und Wege finden, 

wie wir mit dem Virus leben können. Am 11. Februar 2020 haben wir die 

Einladungen zu unserer 3. Mitgliederversammlung vom 19. März 2020 versandt. 

Dann ging alles plötzlich sehr schnell und wir waren, wie viele andere auch, 

gezwungen, die Versammlung zu verschieben. Da die Fallzahlen nach einer ersten 

Erholung wieder am steigen sind, haben wir uns schweren Herzens dazu 

entschlossen, die Mitgliederversammlung in diesem Jahr ausfallen zu lassen. Der 

Jahresbericht deckt deshalb den Zeitraum vom März 2019 bis Oktober 2020 ab. 

 

Website 

Der Quartierverein Altberg hat eine eigene Website www.quartierverein-altberg.ch 

und es lohnt sich, immer mal wieder einen Blick darauf zu werfen. Die tollen 

Luftaufnahmen z.B. zeigen unser Quartier so, wie man es sonst nicht zu sehen 

bekommt. 

 

GLEIS21 

Mitte April 2019 fand auf Einladung des GLEIS21 ein gegenseitiges Kennenlernen 

und ein angeregter Austausch statt. Ein Ergebnis daraus: der QVA hat bei der 

Pflanzaktion am 11. Mai 2019 tatkräftig mitgeholfen und einige Mitglieder haben 

sich anschliessend auch beim Giessplan engagiert, damit die gesetzten Pflanzen 

nicht gleich wieder verdursten. 

Gemeinsam haben wir auch unser Sommerfest und das erste Saisonschlussfest des 

GLEIS21 veranstaltet. Wir haben einen Foxtrail durchs Altbergquartier organisiert 

und bei verschiedensten Arbeiten mitgeholfen. Es war ein gelungenes Fest mit 

leider etwas wenig Besuchern, aber zusammenfassend mussten wir sagen, dass ein 

solches Fest für den QVA „eine Nummer zu gross“ ist. 

Nach der Wiedereröffnung hat sich uns am 10. September 2020 der neue 

Geschäftsführer, Michael Minder, vorgestellt und wir haben uns über verschiedene 

Punkte ausgetauscht.  

http://www.quartierverein-altberg.ch/
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Vorstand 

Anfangs Juni 2019 hat Natasa Menkovic-Pakaski ihren Austritt aus dem Vorstand 

bekannt gegeben; sie ist inzwischen auch umgezogen und nicht mehr im Quartier 

wohnhaft. Wir danken ihr für ihre engagierte Zusammenarbeit. 

Leider ist auch unser Vizepräsident, Albert Isler, aus gesundheitlichen Gründen auf 

die Mitgliederversammlung 2020 hin zurückgetreten. Wir bedauern das sehr und 

danken ihm herzlich für seinen unermüdlichen Einsatz zu Gunsten des 

Altbergquartiers. Albert Isler wurde zum Ehrenmitglied ernannt, die Ehrenmit- 

gliedschaftsurkunde konnten wir ihm wegen dem Corona-Virus nicht persönlich 

übergeben sondern mussten sie vor seiner Haustüre hinlegen. 

Neu durften wir Gaby Seiler und Heinz Züger im Vorstand des QVA begrüssen. Sie 

arbeiten bereits mit, die offziellen Wahlen werden an der nächsten Mitgliederver- 

sammlung stattfinden. Wir freuen uns sehr über ihre Unterstützung. 

 

Allmend Glanzenberg / Höck 

Nach der offiziellen Eröffnung der Allmend Glanzenberg haben wir einen 

Spaziergang dorthin gemacht mit anschliessendem Höck im Restaurant Pergola. 

Darauf habe ich der Stadt Dietikon ein Mail mit verschiedenen Bemerkungen zur 

Allmend Glanzenberg gesandt und eine ausführliche Antwort erhalten. Umgesetzt 

wurde danach z.B. der „mobile Kiosk“. 

Mitte November 2019 fand wieder ein Höck im Restaurant Pergola statt der auch 

gut besucht war. 

Aus bekanntem Grund konnten wir anschliessend keinen Höck mehr durchführen 

und ausserdem ist das Restaurant Pergola geschlossen.  

Nachdem nun das Bistro im GLEIS21 wieder offen ist und mit einem Corona-

Schutzkonzept arbeitet findet am Donnerstag, 22. Oktober 2020, 19.00 Uhr, 

wieder einmal ein QVA-Höck statt. Wir freuen uns schon sehr auf ein gemütliches 

Beisammensein und hoffen, möglichst viele Mitglieder begrüssen zu dürfen. 
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Arbeitsgruppe Geschichte Altbergquartier 

Ende September 2019 hat uns Sven Wahrenberger im Ortsmuseum Dietikon 

empfangen um mit uns Fotos vom Quartier durchzusehen. Ich war überwältigt von 

seinem riesengrossen Wissen über Dietikon, insbesondere, da er noch sehr jung 

ist. Von den Fotos werden wir einige auswählen und mit einem kleinen Text auf 

unsere Website stellen. Frage an unsere Mitglieder: Wer hat noch (alte) Fotos vom 

Quartier und würde uns diese für unser Website zur Verfügung stellen? Wir 

bedanken uns bereits jetzt fürs stöbern in alten Fotoalben oder Schachteln. 

 

Räbeliechtliumzug 

Ich hatte mit Frau Bissig, Schulleiterin Schuleinheit Zentral, ein telefonisches und 

ein persönliches Gespräch zu diesem Thema. Es müsste ein Besammlungsplatz mit 

Infrastruktur zur Verfügung stehen, ev. wären auch Verpflegung und/oder 

„Festwirtschaft“ zu stellen. Wir haben uns dann entschieden nicht mitzumachen, da 

der Räbeliechtliumzug unsere Möglichkeiten übersteigt. 

Eigene Ideen: Adventfenster, Adventfeuer, Grittibänze, Bastel-/Malwettbewerb, 

weitere Ideen für das Jahr 2021 sind gesucht. 

 

Aktion Weihnachtsbaum 

Die Standortförderung Dietikon stellte den Quartiervereinen einen Tannenbaum 

inkl. Fuss zur Verfügung zum selber schmücken. Der schönste Baum sollte kurz 

vor Weihnachten im Rahmen eines feierlichen Anlasses ausgezeichnet werden. 

Leider standen dann in Dietikon nur drei Weihnachtsbäume. Unser wunderschöne 

Baum wurde aber trotzdem anlässlich eines kleinen Apéros vom Stadtpräsidenten 

Bachmann und vom Stadtrat Kiwic besucht. 

Dieses Jahr wird die Aktion Weihnachtsbaum wiederholt werden, nähere Informa-

tionen folgen, sobald wir mehr wissen. 

 

Mobilfunkantenne 

Gegen die Erweiterung der bestehenden Mobilfunkantenne auf dem Dach der 

Liegenschaft Buchsackerstrasse 19 hat der Quartierverein Altberg im Oktober 2019  

beim Stadtrat Dietikon einen sofortigen Baustopp beantragt. Unser Antrag wurde 

an Herrn Frischknecht, Bauamt, weitergeleitet. Er war der Meinung, dass alles den 
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gesetzlichen Vorgaben entspreche und man nichts machen kann. Stadtrat Kiwic bot 

dem QVA eine Besprechung an und da an diesem Termin (29. November 2019) 

leider niemand sonst teilnehmen konnte, habe ich mich mit ihm ca. 1 3/4 Stunden 

unterhalten.  

 

Böötler Nötzliwiese 

Das Corona-Virus hat ganz offensichtlich das Problem mit den Böötlern verschärft, 

wobei diese Invasion auch auf anderen Flüssen stattfand. Infolge der SBB-Baustelle 

für die Unterführung und dem dadurch beschränkten Platz tritt das Phänomen bei 

uns einfach viel stärker zu Tage. Nach einer Notfallabschaltung des EKZ-Kraftwer-

kes und einfach unhaltbaren Zuständen wurde ein runder Tisch einberufen. Der 

Quartierverein war durch Albert Isler, Hans Hunn und mich vertreten (eine grössere 

Delegation war aufgrund des Schutzkonzeptes nicht möglich). Es war sicher sinn-

voll, einmal mit Beteiligten von allen Seiten zu diskutieren und die Möglichkeit zu 

haben, Tatsachen und Standpunkte darzulegen, aber leider hat sich bis jetzt fast 

nichts geändert und die Möglichkeiten sind auch beschränkt. Der mobile Kiosk auf 

der Allmend Glanzenberg hat ihre Attraktivität erhöht, aber das ist noch zu wenig. 

 

Fremdverkehr 

Aus Sicherheitsgründen wären Trottoirs im ganzen Quartier gut, aber diese 

Möglichkeit lässt sich nicht verwirklichen. Der Vorschlag, im Quartier Altberg eine 

Begegnungszone einzurichten, wurde eingebracht und ich habe Stadtpräsident 

Bachmann am Weihnachtsbaumapéro darauf angesprochen. Er war nicht abgeneigt, 

das Quartier würde sich dafür eignen. Ich habe mich bei der Stadt Dietikon nach 

dem entsprechenden Vorgehen erkundigt und zur Antwort erhalten, dass es für die 

Umsetzung von Massnahmen zur Verkehrsberuhigung wesentlich ist, dass viele 

Bewohner hinter dem Vorhaben stehen und das Anliegen somit breit abgestützt 

sei. Wir wollten das Projekt „Begegnungszone“ an der Mitgliederver- sammlung 

vorstellen und anschliessend eine Unterschriftensammlung starten. Wegen dem 

Corona-Virus ist beides vorderhand auf Eis gelegt, aber nicht vergessen. 

Das Fahrverbot am Eingang zu unserem Quartier hat zu einer kleinen Anfrage von 

Kerstin Camenisch, Gemeinderätin, und einem Artikel im Limmattaler geführt. Wir 

haben mit einem Leserbrief darauf reagiert und Albert Isler als Beauftragter 
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Fremdverkehr hat sich noch direkt per Mail an Frau Camenisch gewandt. Ich 

persönlich finde es schade, dass sie nicht zuerst auf uns zugekommen ist oder 

sich direkt bei der Sicherheitsabteilung nach den gesetzlichen Grundlagen 

erkundigt hat. Das Fahrverbot hat zu einer Beruhigung im Quartier und damit zu 

einer Verbesserung der Lebensqualität geführt. 

 

Hinweis 

Jürg Brenner (ihm verdanken wir die tollen Flugaufnahmen auf unserer Website), 

Vorstandsmitglied im Quartierverein Altberg, ist ebenfalls im Vorstand des 

Amateur Fotoclubs Dietikon tätig. Der Fotoclub organisiert eine Jubiläums-

Fotoausstellung im GLEIS21 vom 24. Oktober 2020 bis zum 1. November 2020, 

der Flyer ist auch auf unserer Website zu finden. Ein Besuch dieser Ausstellung 

lohnt sich bestimmt. 

 

 

 

Daniela Frieden, Präsidentin Quartierverein Altberg 

Oktober 2020 

 

 

 


